

Zeitschrift: Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

Herausgeber: Alliance nationale de sociétés féminines suisses

Band: 13 (1925)

Heft: 211

Artikel: Cours de vacances suffragiste de 1925 : (13-18 juillet)

Autor: Gueybaud, J.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-258566>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rothenberger c'est en nous inspirant de l'adage : *qui trop embrasse mal étirent.*¹

Mais bien que repoussée, l'initiative Rothenberger aura grandement servi la cause de l'assurance-vieillesse. Car il est hors de doute que la crainte de la voir accepter a augmenté le zèle des hautes autorités fédérales pour l'œuvre de l'assurance.

A. LEUCH-REINECK.

Cours de Vacances suffragiste de 1925 (13-18 juillet)

Le programme de ce Cours, attendu avec impatience par tant de fidèles de ces réunions intercantonales, vient de sortir de presse, et nous engageons toutes celles qu'il intéresse à le demander au plus vite aux organisatrices : M^{me} Lucy Dutoit (Tourelles-Mousquines, Lausanne) pour la Suisse romande, et M^{me} Wyttensbach (Schwarztorstrasse, Berne) pour la Suisse allemande.

Le lieu choisi cette année attirera certainement un bon nombre de participantes : mises en goût par les séjours de montagne de ces années passées, les organisatrices ont jeté leur dévolu pour cet été sur les prairies fleuries et les *bisses* caractéristiques des Mayens de Sion. Choix excellent : proximité d'une grande ligne de chemin de fer, paysage varié, forêts, accès facile, cure d'altitude, centre d'excursions, lieu bien connu et aimé de tout un public romand qui y retourne chaque année, prise de contact avec les familles sédunoises qui y séjournent, — on ne pouvait guère demander mieux. Comme les années précédentes, la grande famille des participantes au Cours sera hébergée dans le même hôtel, et c'est le grand chalet bien connu de la *Rosa Blanche* qui deviendra ainsi le quartier général des suffragistes en vacances.

Le programme, riche sans être chargé, comprend, en outre des traditionnels exercices pratiques de discussion, présidence, etc., dirigés en français par M^{me} Gourd et en allemand par M^{me} Grutter, une série de six conférences sur des sujets divers : le lundi 13 juillet, M. Maxime Reymond, rédacteur de la *Feuille d'Avis de Lausanne*, parlera, avec la compétence qu'on lui connaît, des *Partis politiques en Suisse*, caractérisant leur programme et relatant leur évolution. Le mardi, M^{me} Grutter, dont les études historiques sont chaque année très appréciées des élèves du cours, parlera en allemand, — et ceci aussi bien pour les participantes venues d'autre Sarine que pour les Romandes qui désirent perfectionner leur connaissance de notre autre langue nationale — des *Pionnières du féminisme au temps de George Sand*. Pour le mercredi, M^{me} Vuillomenet-Challandes, qu'il n'est pas davantage besoin de présenter aux lecteurs de ce journal qu'aux féministes suisses, a bien voulu reprendre et creuser la biographie de Margaret Macdonald, qui a été si goûtee lors de sa parution dans nos colonnes ; et le jeudi, le Dr. Cérésole (Lausanne) entretiendra ses auditrices du problème, toujours actuel de l'*alcoolisme et l'éducation*. Le vendredi a été réservé à M. Jean de La Harpe, professeur à Vevey, un enthousiaste de la Société des Nations, pour une conférence sur *l'opinion publique et la paix*, et M^{me} Gillabert-Randin, clôturera le samedi cette belle série de conférences par un exposé sur un sujet qu'elle connaît mieux que toute autre en Suisse : *Les femmes dans l'agriculture*.

Comme chaque année, des conférences publiques sur le

suffrage féminin seront organisées aux Mayens ou dans les environs ; comme chaque année, un thé suffragiste un soir à l'hôtel, des promenades en commun, des pique-niques sur l'herbe, sont prévus au programme. Et comme chaque année encore, gaîté, cordialité, simplicité, compréhension mutuelle, efforts de toutes pour le bien commun sont à l'ordre du jour. Lectrices, que vous soyez d'anciennes participantes ou des novices dans nos groupements féminins, réservez dès maintenant cette semaine de juillet au Cours de vacances : l'expérience de celles qui vous ont précédées vous est un gage que vous ne vous en repentirez pas.

J. GUEYBAUD.

Journées Educatives

Les « Journées éducatives » de Lausanne ont remporté cette année le même succès que précédemment. Toutes les conférences étaient groupées autour du sujet général : *l'éducation après l'école*. Des relations se sont nouées entre les participants de ces journées, et elles tendent à devenir la réunion de l'élite des personnes que l'avenir de la jeunesse préoccupe. Les entretiens particuliers, les correspondances échangées établissent des rapports utiles et féconds entre ceux que ce même sujet intéresse.

Voici les principaux sujets traités pendant ces quatre journées :

- 1^o *La transformation de l'éducation post-scolaire.*
- 2^o *L'éducation professionnelle de l'enfant.*
- 3^o *Les différents devoirs de la jeune fille.*
- 4^o *Les loisirs.*
- 5^o *Les aspirations de la jeunesse d'aujourd'hui et l'amélioration de la race.*

Les conférences du matin et de l'après-midi ont eu lieu dans la salle du Grand Conseil, et le soir on se retrouvait à la Maison du Peuple pour des conférences gratuites et publiques. Plus de 200 auditeurs et auditrices ont suivi très régulièrement ces conférences ; mères de famille, instituteurs et institutrices, pasteurs, etc., la plupart du canton de Vaud, mais chaque canton a fourni son contingent. L'attention a été très soutenue jusqu'au dernier jour, mais les discussions ont laissé quelque peu à désirer, faute de temps.

Chaque sujet était traité par plusieurs orateurs se plaçant à un point de vue différent, ainsi l'apprentissage a été traité :

a) au point de vue théorique : choix du métier, orientation professionnelle, aptitudes, par M. P. Bovet, directeur de l'Institut J.-J. Rousseau ;

b) au point de vue de la protection des apprentis, par M. Porchet, conseiller d'Etat.

M. J. Savary, directeur de l'Ecole Normale, a parlé des cours complémentaires et de l'éducation indispensable que doivent recevoir les apprentis. A côté de l'apprentissage des jeunes gens, il a été question de l'enseignement post-scolaire des jeunes filles au point de vue ménager et professionnel. M. Ernest Savary, chef du Département de l'Enseignement primaire, a insisté sur l'importance et la nécessité de créer des classes ménagères post-scolaires de 15 à 16 ans, comprenant trois parties : 1^o cours pratiques, 2^o cours théoriques, 3^o cours de culture générale (instruction civique et morale, français, comptabilité, chant).

M^{me} Pieczynska et M^{me} Serment ont émis les vœux de voir réunir à la préparation ménagère une préparation maternelle, initiant la jeune fille à ses devoirs futurs de mère. Enfin, M^{me} Bieneman,

Appel au public charitable

La misère est grande

Faites de l'inutile de l'utile, car un bienfait n'est jamais perdu !!!
Le véritable chemin de la bienfaisance, la voie la meilleure et la plus sûre est de donner directement à la **Maison du Vieux de Lausanne**.

Ames charitables, coeurs compatissants, lors des déménagements, revues de maisons, de garderoberies, de magasins, etc., pensez aux nombreuses petites bourses de

LA MAISON DU VIEUX
(Œuvre de bienfaisance, fondée en 1907) — LAUSANNE — Téléph 91.06
44, rue Martheray, 44 Chèques postaux II, 1353
pour tous vêtements, sous-vêtements, chaussures, lingerie, literie, meubles et objets divers encore utilisables dont elle a toujours un grand et urgent besoin. On va chercher sans frais à domicile. Un coup de téléphone au N° 91.06, ou simple carte suffit. En dehors de Lausanne, prière d'expédier par poste ou chemin de fer contre remboursement du port, si désiré. Discrétion absolue garantie. D'avance un cordial merci. Le gérant. Fermée le samedi après-midi. **Pensez avant tout aux pauvres du pays !!**

¹ Nous rappelons que les articles signés qui paraissent dans nos colonnes n'engagent que leurs auteurs, et nullement la rédaction de notre journal. (Réd.)